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全国五超联赛
河南冠英败走上海滩

本报讯 全国室内五人制超级联赛上
周末结束了第四轮的争夺，客场作战的河
南冠英队在上海以 3∶7不敌上海徐房队，
四轮过后积4分排名第七。

在连续三个主场之后，河南冠英 8日
迎来了本赛季的第一场客场比赛。相对
于冠英前三轮1胜1平1负的战绩，实力不
俗的上海徐房可谓是开局不利，三场比赛
仅积 1分，一场未胜。而此前的两队交锋
史上，上海徐房还从来没有输给过河南
队，因此本轮面对冠英，他们也亟待拿分
“解渴”。

上周郑州连续的雾霾天，加上球队的
训练基地搬迁，使得全队的训练不太正
常，队员的状态也受到一定影响。虽然在
开场两分钟时就先声夺人，打入一球，但
随着比赛的延续冠英和对方的实力差距
也逐渐显现出来。上半场他们就以2∶4落
后，下半场冠英队大举压上进攻，希望能
够扳回局面，但对方门将的出色表现让他
们的进攻屡屡受挫，而后防的漏洞却被主
队频频利用，最终以3∶7败下阵来。

本轮过后，河南冠英积 7分排名第
七。本周六，他们将回到主场，迎战三峡
大学队。 郑报融媒记者 郭韬略

在2015年12月4日召开的国际足联
执委会会议上，“世界杯扩军”方案首次被
正式探讨。

而据BBC透露，世界杯扩军的提案并
不需要国际足联的209个会员单位集体同
意，只需要执委会讨论就可以通过。

那么国际足联为什么会突如其来
想“扩军”呢？外媒纷纷猜测这是“腐败
案”后国际足联拉拢人心的手段。英国

《卫报》就撰文表示，国际足联经历了腐
败丑闻后，需要给会员国一些“甜头”，
这是一种“拉拢”方式。那么，增加参赛
队伍到底是谁率先提出的呢？

2013年，欧足联主席普拉蒂尼率先提
议将决赛圈参赛球队扩军至40支；2015
年，欧足联秘书长因凡蒂诺也表示了相似
的观点；而曾经想要竞选国际足联主席的
葡萄牙传奇球星菲戈的提议更为大胆：希
望将世界杯参赛球队增加到48支。

对于这些“扩军”提案，西班牙《阿
斯报》就撰文称：提出世界杯“走群众路
线”，实则是为政客拉选票。

在世界杯的历
史上，球队曾多次
扩军。1930 年第一
届世界杯只有13支
球队参加，之后变
成16支球队。随后
前国际足联主席阿

维兰热为了获得新增加的亚非足协会员
的支持，力促世界杯于 1982 年第一次大
规模扩军。

之后上台的布拉特故技重施，将参赛
球队在1998年世界杯扩张到32支。

但在为升级感到欣慰的同时，亚太围
棋俱乐部和省棋牌院又面临着新的烦恼：
在新的竞争平台上，对队伍的投入势必加
大。而受制于体制和自身实力的限制，亚
太集团难以拿出支撑队伍运转的数百万
资金，这使得围棋队面临着“围甲一年游”
的尴尬，甚至连生存也存在着困难。

去年亚太队以乙级联赛第三名的身
份升入甲级，本身就有围甲扩军的因素
“帮忙”，过程相当惊险。而进入到水平
更高、竞争更激烈的甲级联赛中，以原先
的实力不足以和各路强敌抗衡。队伍只
有在留住李世石的前提下，再引进两名
更具实力的棋手方才有可能实现保级的
目标。而这一切，都需要资金。

据介绍，以目前围甲联赛的行情，要
维持一支队伍的正常运转，实现保级目
标，保级资金也在500万元左右，这样的
投入对于目前的亚太俱乐部而言很难实
现。而另一方面，随着体育产业的蓬勃发
展，一个围甲联赛的壳其实也是稀缺资
源。亚太俱乐部的窘境已经让上海、厦门
等地的上家闻风而动，愿意出价千万元收
购，但前提是必须离开河南。在好不容易
让河南围棋重新回到甲级联赛之后，这样
的结果也显然是让人难以接受的。

这种情况下，亚太俱乐部和河南
棋牌院最希望的是，能够有河南企业
在这个时候伸出援手，为河南围棋保
留住火种。郑报融媒记者 郭韬略
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世界杯扩军至48队？2026年正式运行，只待最后宣布

蛋糕变大了，国足能分一口吗？

资金缺乏，难以为继

河南围棋：重返围甲 现状尴尬
本报讯 拥有韩国著名棋手李

世石的河南亚太围棋俱乐部，在去
年的全国围棋乙级联赛中以第三
名的成绩如愿升级，让河南围棋时
隔十多年后重返全国顶级联赛。
然而面对即将于3月份开赛的新
一届全国围棋甲级联赛，队伍目前
的状况却令人堪忧：资金的缺乏让
队伍的保级前景迷茫，甚至还存在

着 被 其 他
商家收购，
迁 出 河 南
的可能性。

曾经拥有刘小光、汪见虹、丰芸等国
内一流棋手的河南围棋队，曾是国内棋坛
的一支重要力量，但自从1993年取消专业
队之后，水平迅速滑坡。2000年，河南队
在围甲联赛中降入乙级，自此与国内顶级
联赛绝缘，2005年甚至还降入过丙级队。

2015年，来自开封亚太（集团）会计
师事务所斥资买下了当时的围甲队伍广
西华蓝，想把最高水平的围棋赛重新带

回河南。虽然当年队伍依然降级，但在
2016年，河南亚太围棋俱乐部正式宣告
成立，并保留了包括韩国棋手李世石在
内的原班人马，提出了重返围甲联赛的
目标。在去年的全国围棋乙级联赛中，
李世石九段、张立六段、廖行文五段和陈
贤五段，四位选手协同作战，最终获得第
三名，如愿升级。河南围棋也在时隔十
多年之后，终于重返顶级队伍行列。

受困资金 保级堪忧

时隔多年 重回围甲

据央视CCTV5微博援引西班
牙《阿斯报》消息，（国际足联）FIFA
内部达成一致，从2026年世界杯开
始，参赛球队将扩充至48支，这一消
息将在1月10日公布。而关于48队
具体的决赛圈赛制、预选赛赛制，以
及各大洲名额分配等问题，将在未
来几个月确定。《马卡报》表示，扩军
将帮助FIFA多赚6亿欧元。

如果2026年世界杯能如它所愿的“扩
军”，如果扩军到48支的话，按照现在的分
配方法，那意味着亚洲的名额至少会增加
3.5个，亚洲球队的名额至少达到8个。

而这也意味着说，中国将有希望冲击
世界杯？毕竟对于中国国足而言，进军世
界杯的梦想一直都有，但毕竟过于艰难，唯
一的一次进军世界杯，还是因为日本和韩

国作为世界杯东道主无需出战亚洲预选
赛，而如果亚洲名额增加，对于中国也是一
个大的利好。但如果说亚洲名额增加，中
国冲击世界杯就有戏也言之过早，众所周
知，中国国足的实力在亚洲赛场并不算一
二流水平，即便是里皮的到来被誉为中国
足球的救世主，但就目前来看，中国国足依
然没有绝对的信心去冲击世界杯。澎湃

扩军方案猜测：16队一轮游 小组赛或缩水
更改后的方案，目前众说纷纭。比较

流行的是两种：一种是参赛的48支球队经
过抽签被分到16个不同的小组，即3支球队
同分在一个小组，然后每个小组前两名晋级
32强，紧接着世界杯再从32强开打，直至决
出最后的世界杯冠军。也就是说，改制后的
世界杯每支球队小组赛将只打两场比赛。

第二种是 48支参赛队当中，分为 16
支种子队和其他32支球队。这32队进行
一轮淘汰赛，决出16个名额之后再与剩余
的 16支球队进入小组赛。因为因凡蒂诺
曾表示：“48支球队是去参加派对的，踢完
首轮淘汰赛后，我们会继续32支球队参加
的正常世界杯赛制。”

亚洲球队名额至少达到8个，中国足球最后的希望？
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世界杯的历史上，球队曾多次扩军
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李世石


